

BAB V PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan analisis telah dikemukakan sebelumnya maka peneliti dapat menyimpulkan, sebagai berikut:

1. Pelaksanaan kontribusi dalam program Demak Makmur untuk meminimalisir kemiskinan dalam pemberdayaan ekonomi sudah terealisasi dengan baik. BAZNAS Kabupaten Demak memberikan bantuan alat usaha, bantuan modal usaha dan pelatihan usaha kepada mustahik untuk mengalami peningkatan ekonomi dalam pendapatan usaha yang ditekuni. Dengan harapan mustahik dapat menerima pemberdayaan ekonomi dan berupaya meningkatkan taraf kehidupan, sehingga berupaya meningkatkan status mustahik menjadi muzaki atau minimal menjadi munfik.
2. Berdasarkan analisis SWOT dalam faktor yang terkait dengan faktor pendukung yaitu *strengths* (kekuatan) dan *opportunities* (peluang), sedangkan faktor yang terkait dengan faktor penghambat yaitu *weakness* (kelemahan) dan *threats* (ancaman). Faktor penghambat dalam berkontribusi program Demak Makmur yaitu data mustahik tidak sesuai SOP. kurangnya minat pengembangan SDM, kurangnya pengetahuan tentang program produktif dan kurangnya memberikan waktu pendampingan. Sedangkan faktor pendukung yaitu pendistribusian sesuai dengan SOP, meningkatkan ekonomi mustahik, menciptakan lapangan pekerjaan dan merubah mustahik menjadi muzaki.
3. Solusi kontribusi program Demak Makmur untuk meminimalisir kemiskinan dalam pemberdayaan ekonomi dengan mengembangkan bantuan produktif, mengadakan sosialisasi kepada masyarakat tentang pentingnya berzakat serta meningkatkan jumlah muzaki dengan berusaha mengawal para musathik menjadi muzaki minimal menjadi munfik.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan simpulan pada skripsi ini, maka peneliti memberikan saran kepada beberapa pihak, diantaranya:

1. Bagi BAZNAS Kabupaten Demak
Pengembangan SDM untuk para mustahik BAZNAS Kabupaten Demak lebih ditingkatkan agar bantuan yang diberikan dikembangkan lebih baik. Selain itu, diharapkan BAZNAS Kabupaten Demak pengawasan atau *monitoring*

dilakukan secara maksimal agar dapat menambah jumlah muzaki baru dengan meningkatkan kesetaraan yang awalnya mustahik menjadi muzaki.

2. Bagi Masyarakat atau Mustahik

Diharapkan masyarakat atau mustahik dapat memanfaatkan bantuan yang diberikan BAZNAS Kabupaten Demak dan usaha yang dijalankan dapat berkembang agar tercapai peningkatan ekonomi serta dapat meningkatkan kesetaraan yang awalnya mustahik menjadi muzaki.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Penelitian ini dapat dijadikan sebagai bahan memperkaya pengetahuan bagi peneliti selanjutnya.

